

Viernes 27 de mayo de 2016

El Financiero Carencias por servicios básicos bajan en 25 años

ZENYAZEN FLORES Las carencias sociales que tienen que ver con la calidad, los espacios y los servicios básicos en la vivienda reportaron una disminución por encima de 65 por ciento en el periodo de 1990 a 2015, sin embargo en ese mismo lapso la carencia por rezago educativo registró un avance menor, con una reducción de 30 por ciento. Así lo informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en un nuevo reporte difundido ayer en el contexto de la Semana de la Evaluación en México 2016, con la finalidad de generar toda la información posible para dar cuenta a la ciudadanía del panorama social y económico del país. El Coneval señaló que con base en información de fuentes censales, en el periodo de 1990 a 2015 las ocho carencias sociales que reporta en su informe tuvieron en general una disminución debido a que se ha ampliado la cobertura de servicios básicos, ampliación que se ha reflejado en todas las entidades. Aunque matizó que tener mayor cobertura no quiere decir que necesariamente los mexicanos estén recibiendo mejores servicios, por lo que a pesar de la reducción en las carencias sociales de los estados, los gobiernos tiene el reto de mejorar y elevar la calidad de los servicios, sobre todo en salud y educación. El reporte muestra que la carencia social con la mayor disminución porcentual en el periodo de referencia fue la falta de electricidad en las viviendas, con una baja de 92.8 por ciento, es decir que en el país sólo 0.9 por ciento de la población carece de este servicio. A 2015, Oaxaca es la entidad donde más personas en viviendas carecen de electricidad (2.9 por ciento). P.C. Coneval, servicios básicos

La falta de ética baja inversión en energía: Acra

SERGIO MEANA Las inversiones esperadas en el sector energético privado nacional en 2015 se ubicaron en 5 mil millones de dólares, sin embargo llegaron sólo mil millones de dólares, es decir, el 20 por ciento de lo previsto porque las empresas mexicanas no cumplieron con los requisitos de ética empresarial o compliance de sus contrapartes extranjeras, señaló Juan Acra, presidente del Consejo Mexicano de la Energía (Comener). "Hicimos un análisis con nuestro comité consultivo, con el doctor (Ernesto) Marcos (director de la consultora especializada en energía Marcos y Asociados), sobre inversiones que el año pasado quisieron llegar al país por cinco mil millones de dólares en español y donde llegaron sólo mil millones de dólares y la razón fue la ética empresarial", declaró Acra. De manera específica apuntó que los socios internacionales que buscaron invertir en México el año pasado no encontraron en muchas ocasiones una relación entre los egresos y los ingresos de las compañías de la industria petrolera. "Ellos quieren saber de dónde vienen los recursos de estas empresas para poder invertir y cuando hay alguna duda entre los ingresos y los egresos no invierten", reveló el líder empresarial. P.C. sector energético, inversión, sector empresarial

Intercambio fiscal con EU se prórroga

DAINZÚ PATIÑO Las instituciones financieras en México encargadas de entregar desde el año pasado la Declaración Anual FATCA (Cumplimiento Tributario de Cuentas Extranjeras), tendrán que aplicar cambios para presentar este documento ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), para lo cual se dio una prórroga de un mes y la fecha límite para el envío pasó del 30 de junio al 31 de julio de este año. Oscar Ortiz, socio líder de la Industria Financiera de la consultora Ernst & Young (EY), indicó que se trata de adecuaciones a los reportes que los bancos entregan al SAT con información de los estadounidenses con cuentas bancarias en territorio mexicano. Después que la autoridad fiscal mexicana recibe esta información la intercambia por información de mexicanos con cuentas en Estados Unidos con el fisco de ese país (IRS, Servicio de Impuestos Internos). Los cambios no implican el uso o implementación de más tecnología, son adecuaciones que ayudarán a las autoridades fiscales de México y Estados Unidos a hacer una lectura más fácil de la información; por ello se dio un mes más, explicó Ortiz. En septiembre del año pasado se dio el primer intercambio de información con Estados Unidos. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, política fiscal

BIS publica código de conducta para divisas

JASSIEL VALDELAMAR El Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) publicó hoy la primera fase del "Código de Conducta Global", para el mercado de divisas, con el cual pretende evitar la manipulación y restaurar la confianza en un mercado que mueve cerca de cinco billones de dólares al día. El documento, elaborado por el Grupo de Trabajo de Divisas, ha sido diseñado para optimizar la forma en que las empresas manejan los pedidos y transacciones de las monedas mundiales, además de que es una respuesta directa a la violación de las normas éticas por una serie de mesas de operaciones de los principales bancos en los últimos años. "En un mundo globalizado, el mercado de divisas es una de las partes más vitales de la fontanería financiera. Uno de los principios rectores que sustentan nuestro trabajo es que el código debería promover un mercado robusto, justo, líquido, abierto y transparente", dijo el presidente del Grupo de Trabajo de Divisas, Guy Debelle. En esta primera fase se establecen los principios para todos los participantes en el mercado de divisas al por mayor en áreas importantes, como ética, ejecución de operaciones, intercambio de información, confirmación y liquidación. P.C. BIS, economía mundial

México lidera caída de inversión en la exploración minera en AL

AXEL SÁNCHEZ En 2015, la inversión en exploración de minas en México fue de 552 millones de dólares, lo representó una baja de 31 por ciento comparado con un año antes y la mayor caída entre los países de Latinoamérica. Información de la Camimex, muestra que en Perú solo bajó 3.2 por ciento la inyección de capital en la búsqueda de nuevos yacimientos, mientras que en Chile (país líder en la producción de cobre) y en Brasil se redujo en 19.3 por ciento, en ambos casos. Las empresas destacaron que a pesar de la recuperación en el precio de los metales, se enfocarán en hacer más eficientes sus operaciones. Fresnillo Plc, subsidiaria minera de Industrias Peñoles y principal productor de plata a escala mundial, indicó que en 2015 invirtió 140 millones de dólares en exploración, 17.6 por ciento menos que su previsión de 170 millones y para 2016 estima destinar 135 millones. P.C. América Latina, sector minero, inversión

Reforma Regresa gasolina Premium a \$14 por litro

Por Alejandra López Cd. de México México (27 mayo 2016).- Con un aumento de 8 centavos, la gasolina Premium se venderá a partir del 1 de junio en 14.03 pesos cada litro. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó

hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) los precios que aplicarán para esta gasolina, la Magna y el diesel. Estos dos últimos permanecerán en el mismo valor que mayo, pues cada litro se venderá en 13.16 y 13.77 pesos, respectivamente. La justificación de Hacienda para elevar el precio de la Premium es que la referencia en Estados Unidos aumentó en el último mes. P.C. SHCP, sector energético, gasolina, precios Sube FMI línea de crédito a México Por Reuters Cd. de México México (27 mayo 2016).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo este viernes que aprobó a México una nueva línea de crédito flexible por 88 mil millones de dólares con una vigencia de dos años, que reemplaza el acuerdo previo por unos 67 mil millones de dólares. Las autoridades de México dijeron que pidieron un aumento a la línea de crédito flexible con el FMI para hacer frente a los riesgos externos y a la incertidumbre con respecto a la velocidad del proceso de alza en las tasas de interés en Estados Unidos. La Comisión de Cambios -integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda- dijo en un comunicado que ajustes recientes en la estructura y regulación en los mercados financieros incrementan la posibilidad y la magnitud de episodios recurrentes de menor liquidez y alta volatilidad. México, la segunda mayor economía de América Latina, había acordado con el FMI en 2009 la primera Línea de Crédito Flexible (LCF), que no ha utilizado y que ha renovado regularmente. "El nuevo acuerdo bajo la LCF, por un monto mayor al anterior, continuará desempeñando un papel importante en apoyar la estrategia macroeconómica de las autoridades al proveer un seguro contra riesgos externos mayores y al apuntalar la confianza de los mercados", dijo el FMI en un comunicado. El prestamista internacional dijo que las autoridades mexicanas no tienen intención de hacer uso de la línea y que planean reducir el monto de acceso en el futuro. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FMI, crédito, economía mundial Tiene desempleo menor tasa desde 2008

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 mayo 2016).- La tasa de desocupación nacional fue de 3.93 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) durante abril de este año, tras reducirse 0.24 puntos porcentuales respecto a marzo, y se colocó en su menor cifra desde septiembre de 2008, según datos desestacionalizados. De acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la tasa desocupación del cuarto mes de 2016 es ligeramente superior al 3.86 por ciento de septiembre de 2008, mes en que quebró Lehman Brothers e inició la crisis financiera en Estados Unidos. Por sexo, la desocupación disminuyó tanto en hombres como mujeres en abril pasado, en cada caso 0.18 puntos porcentuales a 3.90 y 3.89 por ciento de la PEA, respectivamente. P.C. INEGI, PEA, desempleo

Revisan en EU 12 millones de vehículos

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (27 mayo 2016).- Ocho automotrices dijeron este viernes que llamaron a una revisión más de 12 millones de vehículos vendidos en Estados Unidos para verificar posibles defectos derivados de las bolsas de aire fabricadas por la empresa japonesa Takata, según mostraron documentos publicados por reguladores estadounidenses. Honda Motor Co está llamando a revisión 4.5 millones de automóviles vendidos en Estados Unidos, mientras que Fiat Chrysler Automobiles NV ha hecho lo mismo con 4.3 millones de unidades, según los documentos. El nuevo llamado a revisión se concentra en un defecto en los infladores de las bolsas de aire del asiento del copiloto, mientras que una medida anterior se enfocaba en los componentes instalados en el lado del conductor. Takata declaró que se registró un total de 14 millones de infladores defectuosos en la primera fase de su último llamado a revisión y el anuncio del viernes se incluye en esa cifra total. P.C. Estados Unidos, industria automotriz Piden fortalecer planeación urbana

Por Notimex Puerto Vallarta México (27 mayo 2016).- En el marco del Encuentro Anual de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). Que se realiza en este puerto, se instó a fortalecer los modelos incluyentes de planeación urbana. Los constructores admitieron que la gran tarea es fortalecer los modelos incluyentes de planeación urbana, así como promover la homologación de leyes y reglamentos en diferentes rubros, incluido el de la construcción de vivienda. El director técnico de la Canadevi en Jalisco, Erick González Santos, moderador de las mesas de trabajo, dijo que "tenemos que luchar de manera conjunta los tres niveles de gobierno, junto con la iniciativa privada para abonar en este quehacer de la gestión del desarrollo". Reiteró que la transformación de los centros urbanos en México, para que sean ciudades sustentables y con verdadera calidad de vida debe iniciar con un gran trabajo coordinado que involucre a todos los niveles de gobierno, la sociedad organizada y la iniciativa privada. P.C. Canadevi, sector vivienda, desarrollo urbano Llega oleada de importadores

Por Alejandra López Cd. de México México (27 mayo 2016).- En menos de 2 meses, desde que se abrió la importación de gasolinas y diesel en el País, la Secretaría de Energía (Sener) ya registra 114 permisos otorgados. De estos, 67 son para la importación de diesel y los restantes, de gasolinas. En el caso del diesel, se permite a las compañías traer una cantidad conjunta máxima de 222 millones 371 mil barriles de combustible. En el de gasolinas, el volumen que tienen permitido importar los 47 permisionarios registrados hasta el 19 de mayo de este año asciende a 341 millones 382 mil barriles de combustible. P.C. Secretaría de Energía, importaciones, gasolinas, sector empresarial El Economista SNA, política pública para los próximos 10 años: SHCP PAULINA GÓMEZ ROBLES El nuevo Sistema Nacional Anticorrupción será la nueva política pública que aplicará en México en los próximos 10 años, aseguró Alberto Bazbaz Sacal, director de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "En el país se están haciendo varios esfuerzos para generar una nueva política pública y cambiar las formas en las que la sociedad actúa en el país, y está en la siguiente década será el Sistema Anticorrupción", dijo. P.C. SHCP, sistema financiero, sistema anticorrupción Se debe conciliar la urgencia con estabilidad de largo plazo: Cepal YOLANDA MORALES La Secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, instó a los países de América Latina y el Caribe a conciliar las políticas para resolver los problemas de urgencia coyuntural, mientras arman estrategias de desarrollo de mediano y largo plazos. Ante las demandas de los delegados de Bolivia y Nicaragua, que consideran necesario atacar primero los efectos locales de la situación económica mundial, e incluso las dificultades domésticas para crecer, la funcionaria aseguró que se puede hallar un punto medio que permita atender lo urgente, mientras se fortalecen las estructuras. P.C. Cepal, economía mundial Pago de intereses se detonó en el 1T; llegó a 5,583 millones de dólares ROSALES Durante el primer trimestre del 2016, el costo financiero de la deuda colocada en los mercados

internacionales alcanzó 5,583 millones de dólares, el mayor monto pagado por el país en un periodo similar desde 1995, año desde que se tiene registro, ello de acuerdo con el informe del Banco de México sobre la balanza de pagos al primer trimestre del año. Estacionalmente, el primer y tercer trimestres de cada año son periodos en los que el pago por los servicios de la deuda son más bajos que en los trimestres que terminan en septiembre y diciembre, situación que llama la atención sobre la cifra récord para un primer trimestre en este 2016. El mayor monto registrado en el historial de la balanza de pagos fue en junio del 2014, con 7,816 millones de dólares. P.C. Banco de México, balanza de pagos, finanzas públicas

Japón insta a unirse para recuperación mundial AGENCIAS El primer ministro de Japón, Shinzo Abe, instó a sus colegas del G-7 a forjar una respuesta urgente y coordinada a la renqueante recuperación económica global. Durante las conversaciones, Abe comparó la actual situación económica global a las condiciones previas a la crisis financiera del 2008. Una cumbre del G-7 realizada en el norte de Japón dio poca atención al problema que se estaba gestando, dijo. P.C. Japón, G7, economía mundial

Propuesta de la OCDE para pensiones es buena ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rechazó la propuesta que hizo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre ejercer un esquema de prorrateo en la generación de transición, expertos consideran que debería replantearse con el fin de buscar equidad en las pensiones que reciban los trabajadores en los próximos años. Francisco Aguirre, director general de Valuaciones Actuariales Norte, comentó que dicha propuesta es buena si y sólo si considera a todos los esquemas de pensiones, como los del sector público, estados, municipios y universidades, pues si sólo se considera el esquema del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) sería perjudicial para las personas que cotizaron después del 1 de julio de 1997. P.C. OCDE, pensiones, seguridad social, sistema financiero

Tasa de desempleo en abril, la más baja desde el 2008 REDACCIÓN Durante el mes de abril de 2016 el 59.7% de la población de 15 años y más en el país es económicamente activa (tasa de participación), cifra superior a la registrada en marzo de 59.4%, con series desestacionalizadas, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De la Población Económicamente Activa (PEA), 96.1% estuvo ocupada en el mes de referencia; sin embargo, a su interior se manifiesta un subuniverso de personas que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, subconjunto denominado subocupados, precisó el organismo estadístico P.C. INEGI, desempleo

La Jornada Desempleo en su menor nivel desde 2008; cayó a 3.9%: Inegi Por Juan Carlos Miranda Ciudad de México. El número de mexicanos sin empleo o subocupados disminuyó en el último año pero las condiciones inadecuadas de empleo, desde el punto de vista del tiempo de trabajo, los ingresos o una combinación insatisfactoria de ambos, se incrementó de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) correspondiente al mes de abril de 2016, la tasa de desocupación bajó 0.5 por ciento al pasar de 4.4 a 3.9 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) entre el cuarto mes del año pasado y el mes anterior, la cifra más baja desde 2008. La tasa de subocupación, aquella que mide al número de personas que pese a tener empleo declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, fue de 7.1 por ciento de la PEA, 1.4 por ciento menos frente al 8.5 registrado en abril de 2015. P.C. INEGI, desempleo

Aprueba FMI crédito a México por 88 mil mdd Por Roberto González Amador Ciudad de México. El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó este viernes un aumento de 21 mil millones de dólares en una línea de crédito concedida a México, que el país puede disponer libremente en cuanto lo considere necesario para enfrentar contingencias financieras, informaron la Secretaría de Hacienda y Crédito público y el Banco de México. La línea de crédito flexible, como es llamado el mecanismo, aumentó 67 mil millones de dólares a 88 mil millones de dólares, estará disponible por dos años y el acceso a los recursos, en caso de requerirse, es inmediato y sin condicionalidad alguna, agregaron las autoridades. En caso de que el gobierno mexicano dispusiera de recursos de esta línea contingente, no esta obligado a asumir ningún compromiso ante el FMI. Las autoridades consideraron que el incremento en el monto de la línea es “una muestra de confianza en la solidez de la economía mexicana” y constituye un reconocimiento a la fortaleza del marco macroeconómico del país. P.C. FMI, economía mundial

Promedia dólar los \$18.75 en bancos capitalinos Por Notimex Ciudad de México. Este viernes, el dólar estadounidense se oferta hasta en 18.78 pesos, tres centavos más respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 17.98 pesos en bancos de la capital. El euro baja cinco centavos frente al peso comparado con la jornada previa, al venderse en un precio máximo de 20.88 pesos, y el yen se comercializa hasta en 0.184 pesos. De acuerdo con el Grupo Financiero Ve por Más (BX+), luego de la revisión al alza del Producto Interno Bruto en el primer trimestre del año en Estados Unidos, el dólar tiene posibilidades de continuar apreciándose. P.C. tipo de cambio

Mezcla mexicana marca segundo máximo en 2016 Por Redacción y Reuters Ciudad de México. El precio de la mezcla mexicana de petróleo marcó un máximo en el año por segundo día consecutivo, al subir cinco centavos y llegar a 40.47 dólares por barril, de acuerdo con el precio de cierre publicado por Petróleos Mexicanos. El valor del crudo se mantuvo en su mejor nivel desde mediados de octubre pasado, ello pese a la baja en el mercado internacional. Durante la sesión y por primera vez en lo que va de 2016 los precios del hidrocarburo alcanzaron los 50 dólares por barril, aunque luego cayeron y cerraron la jornada con pérdidas porque los inversores temen que el fuerte avance de la materia prima genere más producción, que a su vez incrementa la sobre oferta global. P.C. mezcla mexicana, precios, petróleo

Crece turismo de reuniones en México Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. México se perfila como una potencia mundial en turismo de reuniones, coincidieron en señalar este jueves especialistas durante una conferencia organizada por World Meetings Forum, uno de los organismos mundiales enfocadas en dicho segmento. La gerenta administrativa del Consejo de Promoción Turística de México, Mónica Díaz Conti, dijo que “2015 fue muy favorable para el país al colocarse en el segundo lugar en Latinoamérica como destino favorito para organizar eventos, y el cuarto en todo el continente. Estamos perfilando a México como potencia mundial para próximos años”. Indicó que el país albergó 184 congresos internacionales durante 2015, es decir, 19 más que en el año previo. La funcionaria del CPTM participó en un debate denominado Expectativas y Realidades del Turismo de Reuniones en Latinoamérica. P.C. turismo

Especialistas buscan fortalecer sector de telecomunicaciones Por Miriam Posada García Ciudad de México. Abogados especializados en telecomunicaciones y operadores del

sector se aliaron para "alinear agendas" y fortalecer al sector telecomunicaciones y radiodifusión. El Instituto de Derecho de las Telecomunicaciones (IDET) que aglutina a abogados especializados en el sector, representantes legales de empresas y asesores y ex comisionados, acordó con la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Radiodifusión (CANIETI), a la que están afiliadas Telefónica, AT&T, Alestra, entre otros operadores. La alianza busca atender los derechos de los consumidores a partir del fortalecimiento institucional, desarrollo de talento, innovación, creciente adopción a internet, eficacia en la materialización de la Estrategia Digital Nacional, entre otros.

P.C. telecomunicaciones El País El FMI pide más fusiones en la banca ante la falta de rentabilidad **LLUÍS PELLICER** El director del Departamento de Asuntos Monetarios y Mercados del Fondo Monetario Internacional (FMI), José Viñals, ha instado a seguir con los procesos de concentración bancaria en Europa para hacer frente a la baja rentabilidad de las entidades financieras. En una conferencia en la XXXII Reunión del Círculo de Economía en Sitges, Viñals ha concretado que el 30% de los activos bancarios de la zona euro, que suman 10 billones de euros, pertenecen a bancos con duros "ajustes pendientes en su modelo de negocio", es decir, que no generan una rentabilidad suficiente. "Hay demasiados bancos y demasiado débiles", ha afirmado. Viñals ha descartado una nueva crisis a nivel global, pero ha advertido de la posibilidad de perder "un punto y medio de crecimiento" en los próximos cinco años en caso de que las economías avanzadas y emergentes no sigan con las reformas estructurales. En su exposición, Viñals ha afirmado que el 60% de los bancos de las economías avanzadas goza de buena salud, mientras que el 40% restante tiene problemas de rentabilidad. De este último grupo, el consejero financiero del FMI ha afirmado que el 25% no tendrá problemas para salir adelante, mientras que el 15% restante presenta una "situación mucho más complicada" y su "viabilidad" está en riesgo. En el caso de la zona euro, Viñals ha afirmado que el 30% de los activos están en bancos con dificultades. El débil crecimiento, los tipos de interés negativos y la baja inflación presionan todavía más sobre los márgenes de las entidades. Por ello, Viñals ha instado a seguir con procesos de simplificación y concentración, en especial entre entidades de varios países.

P.C. FMI, sistema financiero, Europa El mayor fabricante de móviles sustituye a 60.000 trabajadores por robots **LUCA COSTANTINI** La revolución robótica ha desembarcado oficialmente en China. La multinacional taiwanesa Foxconn, el mayor fabricante de móviles del mundo, que ensambla terminales de casi todas las marcas, entre ellas Apple y Samsung, ha decidido reemplazar a 60.000 de sus trabajadores chinos por robots. Las máquinas realizarán las tareas más mecánicas y repetitivas de la cadena de montaje. La empresa ha informado a medios locales y a la BBC de que su centro de producción en la localidad de Kunshan, cercana a Shanghái, seguirá necesitando a seres humanos, pero no ha especificado si los trabajadores reemplazados serán despedidos.

P.C. desempleo, tecnología, revolución robótica Estados Unidos creció algo más de lo esperado en el primer trimestre **SANDRO POZZI** La moderación de la actividad económica en Estados Unidos fue brusca durante el primer trimestre pero no tanto como se anticipó hace un mes. El indicador de crecimiento se revisó en su segunda lectura tres décimas al alza, hasta una tasa anualizada del 0,8% del producto interior bruto. El dato refleja, en todo caso, un rendimiento anémico de la mayor potencia del mundo siete años después de salir de la gran recesión. La primera lectura del dato de crecimiento decepcionó, porque fue más débil de lo anticipado. La Reserva Federal decidió en su última reunión dejar los tipos de interés intactos a la espera de tener datos más sólidos. Sin embargo, hay una mayoría de miembros en el seno del banco central, como el gobernador Jerome Powell, que considera que el alza será apropiada en relativamente poco tiempo y que se podría soportar.

P.C. Estados Unidos, crecimiento económico